
 1 

VERBALE  del COLLEGIO DOCENTI  N. 244 
 
 

Oggi, quindici febbraio duemiladiciassette (15.02.2017), in Porto Sant’Elpidio, nell’aula magna 
dell’Istituto Statale d’Istruzione Tecnica Professionale e Scientifica, sita in Via Legnano, si è riunito il 
Collegio dei Docenti Plenario, regolarmente convocato dal Dirigente Scolastico con lettera, prot. N. 
879/A.1c del 9 febbraio 2017, per le ore 16.30, per esaminare, discutere e deliberare sul seguente: 
 

Ordine del Giorno: 
 

  1 – Lettura e approvazione del Verbale della seduta precedente, 
  2 -  Comunicazioni del Dirigente Scolastico, 
  3 – Presa d’atto e ratifica dell’organizzazione della settimana su cinque giorni, 
  4 – Delibera approvazione partecipazione nuovi Progetti PON, 
  5 – Approvazione nuovi Progetti a costo zero, 
  6 – Criteri presentazione Progetti Alternanza Scuola Lavoro,  
  7 – Progetti didattici extra-curriculari anno scolastico 2017 – 2018: criteri, tipologia, e termine di  
        presentazione,    
  8 – Criteri per la partecipazione dei docenti al Piano di formazione ex Legge 107/2015, 
  9 – Varie ed eventuali. 
 

--------------------          --------------------  
  
Il Dirigente Scolastico, dott. Roberto Vespasiani, apre la seduta quando sono le ore 16.40, dei 
duecentoventitre (223) docenti tenuti a partecipare al Collegio ne sono presenti duecentootto  (208), 
come da documentazione allegata al presente verbale sotto la lettera “A”. Sono assenti quindici (15) 
docenti [vedi allegato “A”]: Bracalente Stefano, Campanari Rossella, Ferracuti Fabio, Gaspari Silvia, 
Mitillo Mosé, Latini Catia, Caruso Erika, Lupoli Giuseppe, Ribichini Gigliola, Luciani Ilaria, Macchini 
Celeste, Piermarini Pierpaolo, Sturba Marzia Serafina, Tusino Michele, Pieragostini Rosita, Vita Lorena- 
▪ Il Dirigente Scolastico, alle ore 09.40, costatato che il numero dei Docenti presenti consente di 
assumere deliberazioni valide, apre la seduta. Il prof. Leonardo Melatini provvede alla stesura del 
presente processo verbale.----------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
PUNTO 1 - Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente. 
Il Dirigente comunica al C.d.D. che il verbale n. 243 della seduta del 28.11.2016, inviato in visione 
nelle sedi, è iscritto all’O.d.G. per l’approvazione. Chiede se ci sono osservazioni. 
▪ Prof.ssa Vitali: segnala che nella redazione del verbale è stato riportato un dato non corretto 
relativamente al nominativo del docente responsabile di alcuni progetti. Nello specifico al punto 6 
“Delibera di ampliamento dei Progetti PTOF” nel riportare l’elenco dei progetti e dei responsabili si 
legge: “…un coro fuori classe, in favore di studenti diversamente abili della sede di Montegiorgio…” la 
frase va sostituita con: “ ..un coro fuori classe in favore dell’inclusività per tutti gli studenti della sede di 
Montegiorgio…” In ordine al nominativo dei progettisti chiede che sia corretta l’attribuzione della 
redazione di due progetti come segue: “Dalla lana sudicia alla lana cardata” e “Un coro fuori classe” 
indicando la prof.ssa Chiara Vitali. Il Collegi dei Docenti prende atto della richiesta e vota come segue: 
 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 
 

Visto: il T.U. 297/94: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: la relazione del Dirigente: ------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: l’art. 7 TU n. 297/94: ------------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: il Piano dell’Offerta Formativa dell’a. s. 2016/17: ----------------------------------------------- 
Visto: il verbale n. 243 del 28/11/2016  ed i suoi allegati: ------------------------------------------------  
           Con 208 voti a favore,  nessun voto contrario e nessun astenuto, 
 

DELIBERA (N. 956) 
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“di approvare   il verbale n. 243 ed i suoi allegati  in quanto ritenuti perfettamente rispondenti e 
conformi alle discussioni e deliberazioni assunte nella riunione del  28/11/2016”. 
 
 

PUNTO 2 – Comunicazioni del Dirigente Scolastico. 
Il D.S. procede a dare ai docenti diverse comunicazioni, in particolare richiama: 
2.1▪ Comunicazione n.60 inerente le conferenze che il prof. Robertais Del Moro, docente di Scienze 
Motorie del nostro Istituto e referente regionale per la Lotta al Doping, terrà sull’argomento secondo il 
seguente calendario: 20 febbraio alle classi 4/e e 5/e della sede di Porto Sant’Elpidio, 8 marzo alle 
classi del Triennio della sede di S.Elpidio a Mare, 27 marzo al Triennio della sede di Montegiorgio. 
▪ Giornata per Carlo Urbani: 27 marzo nella sede di Montegiorgio, 7- 14 maggio a P.S.Elpidio, con 
la partecipazione dell’Associazione Italiana “C.Urbani”, premio giornalistico, coro e orchestra. 
▪ Giornata della consegna dei Diplomi: mercoledì 12 aprile (calendario e inviti saranno spediti). 
▪ Invita a collaborare nel rispetto del divieto a fumare nei locali e pertinenze dell’Istituto, per evitare che 
gli studenti si sentano “autorizzati” dal fatto che vedono non rispettato il divieto dai docenti. 
▪ Richiamo l’obbligo del rispetto dell’orario di servizio e invita a non usare il cellulare o tablet durante la 
lezione, salvo che non sia utilizzato per il collegamento con il registro elettronico. 
▪ Ricorda il Progetto Policoro. 
▪ Sollecita maggiore attenzione nel richiedere agli studenti la giustificazione delle assenze, in particolare 
per quelle pomeridiane, in merito va ricordato che sono lezioni obbligatorie come quelle antimeridiane. 
Inoltre i docenti sia attenti perché al termine delle lezioni le classi siano lasciate in condizioni decenti, 
perché spesso viene segnalato il loro stato “vergognoso” a fine mattinata. 
▪ Comitato per la Valutazione dei docenti: chiede che sia sollecitata la disponibilità della 
componente studentesca, segnalando qualche nominativo alla presidenza di possibile candidato/a. 
▪ Un recente episodio inerente la non osservanza del “divieto di fumo” sollecita una modifica del 
Regolamento di disciplina dell’Istituto, così da distinguere la “responsabilità” di chi fuma soltanto da 
quelle di chi, oltre a fumare, ha provveduto a portare a scuola le sigarette. 
2.2▪ Richiama la nota del MUR n. 1166 del 6 febbraio 2017, con cui si proroga la data di scadenza delle 
iscrizioni e si richiamano precedenti indicazioni relative alla validità dell’anno scolastico in presenza di 
eventi sismici rilevanti come quelli recenti e calamità in genere. Al momento le nostre iscrizioni sono: 
 

Liceo Scientifico 
P.S.Elpidio 

Situazione alle ore 8.00 dell’11.02.2017 2017 2016 2015 2014 2013 2012 

PR-SCIENTIFICO 17 

113 90 82 75 47 35 PR-OPZIONE SC.APPL. 23 

PR- SEZ.IND.SPORTIVO 73 

Liceo Scientifico 
Montegiorgio 

PR-SCIENTIFICO 22 

33 53 38 31 39 36 PR-OPZIONE SC.APPL. 8 

In lavorazione 3 

ITE P.S.Elpidio PR- BIENNIO COMUNE 16 16 29 20 46 42 41 

ITE M.Giorgio 
PR- BIENNIO COMUNE 10 

11 18 16 13 17 18 
In lavorazione 1 

IST.PROF. 
P.S.Elpidio 

PR-BIENNIO COMUNE 
ENOGASTR. OSP.ALB. 

83 

87 61 83 105 71 106 PQ-OP. RISTORAZIONE 0 

PQ-OP.SERV.ACC.TUR. 1 

In lavorazione 3 

IST.PROF. 
S.Elpidio a Mare 

PR-SOC.SANITARI 12 

55 50 66 73 56 74 
PR-BIENNIO COMUNE 
ENOGASTR. OSP.ALB. 

42 

PQ-OP. RISTORAZIONE 0 

PQ-OP.SERV.ACC.TUR. 1 

 315 301 305 343 272 310 

2.3▪ Richiama diverse iniziative che avranno attuazione nella seconda parte dell’anno scolastico: 
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- Progetto ANT: l’Associazione con sede a Porto Sant’Elpidio si fa carico dello screening per il 
controllo del melanoma cutaneo in collaborazione con la Clinica di Dermatologia della Facoltà di 
Medicina della Politecnica delle Marche, anche quest’anno effettuerà un controllo in favore degli 
studenti delle classi quinte, uno specifico calendario ne indicherà le date. (Comunicazione n. 60) 
- Piano di Formazione dei docenti ex-legge 107/2015 predisposto dalla Rete dell’Ambito Territoriale, 
- Corso di Formazione su Google app e su Moodle, tenuto dal prof. Trasatti, gli interessati si iscrivano 
per tempo, così da consentirne l’organizzazione, 
- Corso di Formazione per guida naturalistica escursionistica ambientale, proposto dal Comune di 
Fermo, sono aperte le adesioni, 
- POR FSE- Percorsi formativi in Lingua Italiana come seconda lingua per alunni stranieri (Laura 
Bulgari) Teatro Giovani – Teatro Pirata: corso per 15 alunni della secondaria di I e II grado, in orario 
extra-curriculare, 
- Nella comunicazione n. 63 è indicato il contributo volontario delle famiglie, per l’anno sc. 2017/2018:  

- Indirizzo Liceo Sportivo: biennio: € 100,00-  triennio: € 80.00-  

- Istituto Professionale Alberghiero: € 80,00- 

- Gli altri Indirizzi: €  50,00- “ 
[Delibera n. 698 del Consiglio d’Istituto del 3 febbraio 2017] 
- In collaborazione con l’Associazione Libera è prevista la partecipazione alla Giornata della Memoria e 
dell’Impegno a Grottammare, la prof.ssa Cinzia Mazzaferro, coordina l’organizzazione, 
- Corso per donne disoccupate: nella comunicazione n. 59, si fa riferimento a questa iniziativa, invita i 
docenti che si facciano carico dell’orientamento in ingresso e finale e per il bilancio delle competenze, 
per un totale 4 + 4 ore, 
- Corso Giovani e Legalità: sempre nella comunicazione n. 59 si trovano le indicazioni inerenti il corso 
e la richiesta di un docente di Diritti dei lavoratori e sindacali per 6 ore. 
- Si sta costituendo una Rete dei Licei Sportivi delle Marche cui parteciperemo. 
- Sono stati stanziati i Fondi per l’Alternanza Scuola Lavoro, per l’anno di competenza, per un importo 
pari ad euro quarantamila (€ 40.000,00-) circa [Verbale n. 17 del C.d.I. del 3 febbraio 2017] 
- E’ necessario completare il quadro dei docenti tutor per i docenti in anno di prova. 
 
 
PUNTO 3 – Presa  d’atto e ratifica dell’organizzazione della settimana su cinque giorni. 
Dirigente: introduce la trattazione del punto facendo un po’ di cronistoria del percorso che ha portato 
prima il Collegio dei Docenti a proporre la “settimana corta”, il 13 giugno 2015, il Consiglio d’Istituto 
poi ad approvarla il 13 settembre 2016. Infatti la delibera n. 873 del Collegio dei Docenti, assunta il 
13.06.2015, dopo un ampio dibattito, in apertura del quale il prof. Monaco illustrò la proposta, che 
veniva, contestualmente, proiettata sullo schermo, recita: “di approvare la proposta di realizzazione 
dell’orario settimanale su cinque giorni nelle sedi di Porto Sant’Elpidio e Sant’Elpidio a Mare 
dando mandato al Dirigente Scolastico perché attivi tutte le iniziative al fine di poter realizzare 
quanto deliberato ”. Nella seduta del 13.09.2016, il Consiglio d’Istituto, premettendo una disamina 
approfondita della proposta del Collegio dei Docenti, la fa propria e delibera: “di approvare 
l’organizzazione della settimana corta nelle sedi di Porto e Sant’Elpidio a Mare” (del. N. 675). Il 
Dirigente ricorda, inoltre, i diversi incontri, prima informali poi ufficiali, con la presidenza e la direzione 
della STEAT, erogatrice del servizio trasporti pubblici nella provincia di Fermo, per ottenere la 
disponibilità a lievi modifiche degli orari così da poter attuare la “settimana corte” che era stata richiesta 
da un numero rilevante di studenti, come risultava da un’indagine condotta fra gli iscritti. L’attesa della 
modifica dell’organizzazione dell’orario settimanale era evidente, considerato  che, in altri Istituti medi 
superiori viciniori, essa era attuata da diversi anni, favorendo l’adesione di studenti del territorio di 
riferimento del nostro Istituto. Infatti la settimana così strutturata avrebbe favorito la pratica dello 
sport, senza la perdita di ore di lezione, la possibilità di svolgere una qualche attività retribuita, 
contribuendo così al bilancio famigliare. La disponibilità a lievi adattamento degli orari dei trasporti si è 
ottenuta per le sedi di P.S.Elpidio e S.Elpidio a Mare, che sono le sedi interessate maggiormente al 
pendolarismo. La scelta della realizzazione della “settimana corta” in queste due sedi venne prospettata 
durante l’attività di promozione della nostra Offerta formativa in vista dell’anno scolastico 2016/2017, 
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ottenendo un buon consenso da parte dell’utenza frequentante e di nuova iscrizione. Sostanzialmente lo 
schema della riduzione dell’orario delle lezioni, predisposto per la realizzazione della “settimana corta” 
rispondeva a quanto previsto dalla Normativa in vigore. I recenti eventi sismici, che hanno investito la 
nostra regione, l’Umbria, il Lazio e l’Abruzzo, hanno imposto un esame della situazione in relazione alle 
sospensioni dell’attività didattica per effetto delle Ordinanze sindacali, emesse a tutela della pubblica 
incolumità per consentire le verifiche delle strutture successivamente alla registrazione di scosse di 
notevole intensità. Questo esame ha sollecitato una riflessione sulla organizzazione della “settimana 
corta” nelle sedi di Porto e Sant’Elpidio a Mare. Sono state poste in essere delle iniziative di recupero, 
fin dove possibile, delle ore di lezione perse per effetto delle Ordinanze sindacali, contestualmente, 
considerata la organizzazione dell’orario delle lezioni nelle sedi di Porto e Sant’Elpidio a Mare., attesa la 
Normativa in vigore, il Dirigente propone di assumere una deliberazione, in autotutela, che confermi la 
deliberazione n. 873, assunta il 13.06.2015, apportando piccoli assestamenti all’orario delle lezioni che 
tenga luogo di quanto indicato dalle disposizioni del MIUR, con la riconferma di alcune riduzioni 
dell’orario giornaliero, come indicato dalle CC.MM. 243/’79, 192/’80, 620/’97 e seguenti, in materia. 
Propone, inoltre, la presa d’atto, a sanatoria, dell’orario di recupero realizzato fino alla data odierna. 
Seguono alcuni interventi, diversi docenti si esprimono in favore della proposta, in particolare: 
▪ Prof. Melatini: concorda con la proposta di assunzione di una deliberazione, in autotutela, da parte 
del Collegio dei Docenti, rammentando che la scelta della attuazione della “settimana corta” non è stata 
casuale ma successiva ad una indagine, come ricordato dal Dirigente, tenendo conto che già era attuata 
in altri Istituti viciniori e, fatta la scelta, venne presentata durante la promozione dell’Offerta formativa 
per le iscrizioni del corrente anno scolastico, come una novità. Infatti diversi docenti lamentavano il 
confronto con quelle scuole che durante la promozione dell’offerta formativa puntavano proprio su 
questa organizzazione. In relazione all’attività di recupero delle lezioni perse, ricorda che una C.M.,  
emanata in occasione del terremoto che colpì in particolare l’Aquila, confermava la validità dell’anno 
scolastico anche quando, per effetto di Ordinanze sindacali, l’attività didattica era stata sospesa. 

Ci sono alcuni interventi in dissenso, in particolare il ▪prof. Francesco Brunori, intervenendo, dichiara 
la sua posizione contraria alla riduzione dell’ora di lezione, posizione che conferma con una mail 
[15.02.2017, ore 21:39] “…Ti chiedo cortesemente, anche se già l’avrai annotato, di verbalizzare 
al punto 3 dell’Ordine del giorno quanto segue, come detto da me al collegio peraltro: Il Prof. 
Brunori sostiene di deliberare quanto segue: “Il Collegio non ravvisa alcuna motivazione 
didattica per proporre un orario basato su unità di lezione di durata inferiore ai 60 minuti”.   
 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 
 

Visto: il T.U. 297/94: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: la relazione del Dirigente: ------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: l’art. 7 TU n. 297/94: ------------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: il PTOF di Istituto per il triennio 2016-2019 e l’aggiornamento per l’anno sc. 2016-17 con 
l’adozione per le sedi di P.S.Elpidio e S.Elpidio a Mare della settimana scolastica su 5 giorni; 
Visto: la propria delibera n. 873 del 13/06/2015: ------------------------------------------------------------  
           Con 194 voti a favore,  2 voti contrari e 12 astenuti, 
 

DELIBERA (N. 957) 
 

“ ▪ di confermare, in autotutela, la propria deliberazione n. 873 del 13.06.2015, relativa alla 
istituzione dell’orario settimanale su cinque giorni nelle sedi di P.S.Elpidio e S.Elpidio a Mare, 
nell’intesa che, all’organizzazione dell’orario giornaliero e settimanale vengano apportate le 
piccole correzioni che tengano luogo delle indicazioni della Normativa vigente.   

▪ di prendere atto, in sanatoria, dell’attività di recupero orario non effettuato in seguito alle 
Ordinanze di sindacali di sospensione dell’attività didattica dopo eventi sismici notevoli ”. 
 
 
PUNTO 4 – Delibera approvazione partecipazione nuovi Progetti PON. 
Dirigente: comunica che il MIUR ha pubblicato una serie di avvisi partecipazione a Progetti PON: 
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▪ Competenze di base (Avviso il 20.02.2017) Gli interventi puntano a rafforzare le competenze di 
base delle studentesse e degli studenti per compensare gli svantaggi culturali, economici e sociali e 
ridurre il fenomeno della dispersione scolastica. È previsto il potenziamento delle competenze in lingua 
madre, lingue straniere, scienze, matematica grazie a modalità didattiche innovative.  
▪ Competenze di cittadinanza globale (Avviso il 17.03.2017) Educazione all’alimentazione e al cibo; 
benessere, corretti stili di vita, educazione motoria e sport; educazione ambientale; cittadinanza 
economica; rispetto delle diversità e cittadinanza attiva. Saranno fra i temi al centro del bando che punta 
a formare cittadini consapevoli e responsabili in una società moderna, connessa e interdipendente.  
▪ Cittadinanza europea (Avviso il 24 marzo 2017) Approfondimento della cultura, dei valori e dei 
percorsi europei, anche attraverso esperienze all’estero saranno al centro di questo Avviso. Particolare 
attenzione sarà data a: conoscenza della storia, della cultura, dei valori, delle istituzioni, delle sfide e 
delle prospettive europee; conoscenza e approfondimento dell’evoluzione dell’identità europea.  

▪ Patrimonio culturale, artistico e paesaggistico (Avviso il 6 aprile 2017) L’obiettivo formativo è 
sensibilizzare le studentesse e gli studenti alla tutela del patrimonio e trasmettere loro il valore che ha 
per la comunità, a valorizzarne al meglio la dimensione di bene comune e il potenziale che può generare 
per lo sviluppo sostenibile del Paese.  
▪ Cittadinanza e creatività digitale (Avviso il 3 marzo 2017) Formare le studentesse e gli studenti ad 
un uso consapevole della Rete. Attivare percorsi per valorizzare la creatività digitale. Sono gli obiettivi 
di questo Avviso. L’azione è mirata, fra l’altro, al sostegno di percorsi per lo sviluppo del pensiero 
logico e computazionale.  
▪ Integrazione e accoglienza (Avviso il 31 marzo 2017) Conoscenza del fenomeno migratorio, 
sviluppo di approcci relazionali e interculturali, offerta di spazi e momenti di socializzazione e scambio 
saranno al centro dell’Avviso. Le sfide della società moderna pongono, infatti, alla scuola una 
responsabilità educativa rispetto alla costruzione di un modello che sappia valorizzare le differenze, 
promuovere l’integrazione, il dialogo interreligioso e interculturale, al fine di costruire una maggiore 
coesione sociale.  
▪ Educazione all’imprenditorialità (Avviso il 8 marzo 2017) L’Avviso ha l’obiettivo di fornire alle 
studentesse e agli studenti percorsi di educazione all’imprenditorialità, e all’autoimpiego, con attenzione 
a tutte le dimensioni dell’imprenditorialità: quella classica, quella a finalità sociale, quella cooperativa e di 
comunità. Nello specifico, le azioni saranno orientate a sviluppare l’autonomia e l’intraprendenza degli 
studenti, la capacità di risolvere problemi, di lavorare in squadra e di sviluppare il pensiero critico, 
l’adattabilità, la perseveranza e la resilienza.  
▪ Orientamento (Avviso il 13 marzo 2017) L’azione prevede interventi rivolti alle studentesse e agli 
studenti dell’ultimo anno delle scuole secondarie di I grado e degli ultimi tre anni delle scuole 
secondarie di II grado. L’obiettivo formativo è rafforzare le competenze a sostegno della capacità di 
scelta e gestione dei propri percorsi formativi e di vita, sin dalla prima adolescenza, soprattutto nelle fasi 
di transizione tra i diversi gradi di istruzione.  

▪ Alternanza Scuola-Lavoro (Avviso 28 marzo 2017) L’alternanza scuola-lavoro rappresenta un 
grande investimento per le competenze dei giovani italiani e una priorità su cui lavorare per completare 
il loro patrimonio formativo attraverso esperienze integrative. L’azione prevede la costruzione di reti 
locali per un’alternanza di qualità, incentivi alla mobilità delle studentesse e degli studenti.  

▪ Formazione per adulti (Avviso il 24 febbraio 2017) Un sistema educativo di qualità garantisce 
opportunità di accesso a tutti i livelli e per tutti gli utenti. Un adeguato livello di istruzione degli adulti 
rappresenta, pertanto, un importante elemento per la realizzazione di società più inclusive, basate sulla 
conoscenza e che permettono maggiori opportunità di realizzazione ai loro cittadini. Con l’Avviso si 
vogliono promuovere progetti in rete per innalzare il livello di formazione degli adulti in un’ottica di 
apprendimento permanente.  

▪ Attrezzature del Liceo Sportivo (Avviso già pubblicato) l’aumento dell’attrattività del percorso di 
studi; il potenziamento degli ambienti di apprendimento per l’approfondimento delle scienze motorie e 
sportive e delle diverse discipline sportive; l’apprendimento delle metodologie specifiche dell’indagine 
scientifica in ambito sportivo; la valorizzazione delle attitudini, capacità e preferenze personali di 
studentesse e studenti per padroneggiare le abilità motorie e le tecniche sportive specifiche. 
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Illustrati i vari Progetti PON, il Dirigente chiede l’approvazione per la partecipazione ai vari progetti. 
Non si registrano interventi particolarmente rilevanti ma solo richieste di chiarimento. Si passa al voto. 
 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 
 

Visto: il T.U. 297/94: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: la relazione del Dirigente: ------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: l’art. 7 TU n. 297/94: ------------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: il Piano dell’Offerta Formativa dell’a. s. 2016/17: -------------------------------------------------- 
Visto: che il MIUR pubblica periodicamente avvisi per nuovi Progetti PON ------------------------ 
Visto: le risultanze del dibattito : ------------------------------------------------------------------------------ 
           Con 207 voti a favore, nessun voto contrario e un astenuto, 
 

DELIBERA (n. 958) 
 

“ ▪ di approvare la presentazione della candidatura dell’istituto per i nuovi Progetti PON, per i 
quali il MIUR pubblica periodicamente gli avvisi,  
▪ di demandare al Dirigente Scolastico la redazione degli atti conseguenti e l’inoltro degli stessi 
agli Uffici ministeriali competenti “. 
 
 
PUNTO 5 – Approvazione nuovi progetti a costo zero. 
Dirigente:comunica che sono stati presentati alcuni progetti che non prevedono oneri per l’Ente, sono: 
▪ Premio Galileo classe 4° Liceo – presentato dalla Prof.ssa Poeta, prevede la partecipazione alle 
celebrazioni dedicate a Galileo nei giorni  dal 5 al 7 maggio, a Padova che sarà un laboratorio nazionale 
dei grandi processi innovativi. Un “villaggio” allestito nel pieno centro storico e decine di incontri con i 
più importanti nomi dell’innovazione in Italia. Tra gli ospiti principali Derrick De Kerckhove, Vittorino 
Andreoli, Mario Moretti Polegato, Fabio Storchi, Vittorio Pellegrini, Matteo Arpe, Aldo Bisio, Giorgio 
Metta, Eliana Liotta. E’ prevista la partecipazione della docente e di quattro studenti�  
▪ Progetto Cucina – Montegiorgio – presentato dalla prof.ssa Romanelli, prevede il coinvolgimento di 
alcuni studenti diversamente abili che saranno avviati nella realizzazione di piccole iniziative culinarie.�  
▪ Viaggio istruzione a Brescia Milano – Porto Sant’Elpidio -  presentato dalla Prof.ssa Gasparrini. �  
▪ Progetto Cucina – Porto Sant’Elpidio – presentato dal prof. Michetti che insegnerà Arte e decoro 
nella realizzazione di “sculture” che daranno efficacia ai piatti presentati.�  
▪ Viaggio istruzione a Milano – P.S.Elpidio – presentato dalla Prof.ssa Renata Romagnoli che 
prevede la partecipazione al convegno Sole 24ore, che impegnerà due giorni, con inizio nel pomeriggio. 
▪ Olimpiadi della Matematica e fisica – prevede la partecipazione alle olimpiadi di diversi studenti. 
Seguono alcuni interventi su quanto in trattazione in questo punto all’O.d.G., in particolare, se ne 
riportano due, quello del prof. Petracci e quello della prof.ssa Vitali, come segue: 
▪ Prof. Petracci: si sofferma sui Progetti PON e chiede quali impegni sono previsti per l’Istituto e, a 
proposito dei Progetti a costo zero, chiede fin quanto sarà possibile presentarli. 

▪ Prof.ssa Vitali: interviene (si riporta, alla lettera, quanto indicato dalla stessa con mail del 20.02.2017, 
ore 00:21) “La prof.ssa C. Vitali, a seguito della discussione circa la possibilità di abbandonare la 
“clausola del costo zero” relativamente ai progetti per il PTFOF, chiede se sia possibile mettere a 
conoscenza il Collegio dei Docenti della eventuale somma complessiva (articolata per sedi) disponibile 
per i progetti dell’ampliamento dell’offerta formativa PRIMA e comunque in maniera tempestiva 
rispetto alla data di scadenza della presentazione dei progetti medesimi; ciò nel rispetto degli stessi 
criteri di trasparenza evidenziati dal Prof. M. Andrenacci riguardanti la gestione finanziaria 
dell’alternanza scuola – lavoro”. 
Dirigente: risponde sulle questioni sollevate dai docenti, in particolare, chiarisce che, nella eventuale 
realizzazione di uno o più progetti PON, l’Istituto ha l’onere della individuazione degli eventuali esperti 
e/o del materiale da utilizzare, della rendicontazione in itinere e finale. Per quanto riguarda i progetti “a 
costo zero”, di solito il C.d.D. li ha approvati ogni qualvolta li ha avuti inseriti all’O.d.G., ma da più 
parti si chiede di fissare una data oltre la quale non saranno più presi in esame anche per non “affollare” 
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di impegni la normale attività didattica, senza nulla togliere alla valenza degli stessi. Per quanto riguarda 
la questione sollevata dalla prof.ssa Vitali precisa che il quadro delle disponibilità finanziarie per la 
promozione dell’Offerta formativa derivanti dalle contribuzioni delle famiglie degli studenti si potrà 
avere solo all’inizio del nuovo anno scolastico, in quanto riferiti alle contribuzioni coincidenti con le 
iscrizioni per l’anno successivo. Inoltre il Consiglio d’Istituto, competente in materia, si è fatto carico di 
stabilire le priorità cui destinare le disponibilità nell’ambito di un quadro complessivo di riferimento. 
 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 
 

Visto: il T.U. 297/94: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: la relazione del Dirigente: ------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: l’art. 7 TU n. 297/94: ------------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: il Piano dell’Offerta Formativa dell’a. s. 2016/17: -------------------------------------------------- 
Visto: le risultanze del dibattito : ------------------------------------------------------------------------------ 
           Con 208 voti a favore, nessun voto contrario e nessun astenuto, 
 

DELIBERA (n. 959) 
 

“ ▪ di approvare i Progetti qui di seguito indicati, definiti a “costo zero”: 
- Premio Galileo, - Progetto Cucina per la sede di Montegiorgio, - Viaggio d’istruzione a 
Brescia/Milano, - Progetto Cucina per la sede di P.S.Elpidio, - Viaggio d’istruzione a Milano, - 
Olimpiadi della Matematica e Fisica“. 
 
 
PUNTO 6 – Criteri presentazione Progetti di Alternanza Scuola/Lavoro. 
Dirigente: informa i docenti che il Consiglio d’Istituto, nella seduta del 3 c.m., nel discutere ed 
approvare il Programma annuale 2017, ha allargato la discussione sull’utilizzo dei fondi destinati 
all’Alternanza Scuola Lavoro, i componenti il Consiglio hanno stigmatizzato un utilizzo “a pioggia” 
degli stessi e concordato di formalizzare per questo dei criteri, nella delibera assunta ( N. 694 ) si legge: 
 “ di approvare  il Programma Annuale 2017 [All. A] in ogni sua parte, inoltre, in merito ai fondi 
destinati all’Alternanza Scuola /Lavoro alla destinazione e distribuzione, decide quanto segue:  
▪ che le risorse saranno ripartite sulle tre sedi, con successivo atto fisserà i criteri,  
▪ che sarà richiesta la presentazione di progetti che prevedano tutte le fasi dello sviluppo, 
considerando anche eventuali “tempi” esterni all’istituto,  
▪ che dovrà effettuarsi una ricerca di mercato quando è richiesta figura professionale esterna,  
▪ che dovrà essere stabilita una scadenza entro cui i progetti dovranno essere presentati ”. 
Si invita il Collegio a rifletter sulla opportunità di attuare quanto richiesto in C.d.I. per favorire un 
utilizzo dei fondi per l’Alternanza Scuola Lavoro al meglio, ottenendo un risultato soddisfacente, da ciò 
si indicano all’attenzione dei docenti i Criteri cui si dovrà tener conto nella presentazione di  progetti di 
Alternanza Scuola Lavoro: 

▪ per Indirizzo, tenendo conto del numero di alunni impegnati e del monte ore richiesto, 

▪ nella ripartizione si terrà conto dei Tutor, degli Esperti, Visite aziendali, Stages e Stages all’Estero, 

▪ acquisto Software che consenta di organizzare i rapporti tra scuola e territorio, 

▪ corsi sulla sicurezza saranno organizzati in relazione all’Alternanza Scuola Lavoro, 

▪ Amministrazione: dovrà essere considerato l’utilizzo dei fondi in itinere, così da valutarne l’efficacia, 

▪ i Progetti dovranno essere presentati entro giugno dell’anno precedente. 

▪ Prof. Andrenacci: prende la parola per chiarire, ulteriormente, le motivazioni che, dopo ampia 
discussione, hanno mosso il C.d.I. a richiedere di stabilire dei criteri per l’utilizzo dei fondi 
dell’Alternanza, si possono desumere dagli stessi criteri proposti. I fondi debbono essere impegnati con 
il maggior coinvolgimento possibile degli studenti e per iniziative che abbiano una valenza rilevante non 
essendo cospicui si deve ottenere la maggior soddisfazione possibile e il miglior risultato. I fondi 
debbono essere utilizzati nel quadro di un progetto generale evitando l’uso non coordinato. In ordine 
agli esperti ritiene opportuna una ricerca di mercato e la valutazione di un eventuale “ritorno” 
occupazionale per i nostri studenti, evitando di affidarsi sempre ai soliti esperti. 
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▪ Prof. P.Piermarini: prende la parola per spiegare le ragioni per cui trova eccessivamente riduttivo 
introdurre dei criteri stringenti per la realizzazione di iniziative che rientrano nell’Alternanza Scuola 
Lavoro, infatti si può presentare il caso in cui l’esperto che ha dato la sua disponibilità lo faccia dietro 
un compenso “simbolico” rispetto al valore della sua professionalità, questo anche in ragione di un 
contatto con qualche docente dell’Istituto, quindi più per amicizia che per interesse economico. Questa 
situazione avvantaggerebbe l’impiego dei fondi e porrebbe gli studenti interessati nelle condizioni di 
conoscere professionisti della zona. La ricerca di mercato o la presentazione di candidature potrebbe 
prefigurare il caso di una graduatoria di esperti “titolati” ma privi, per certi settori, di reale esperienza. 
Si registrano altri interventi che richiamano quanto detto dai due docenti intervenuti nel dibattito. 
Dirigente: chiude il dibattito prendendo l’impegno di considerare le indicazioni che sono state date dai 
docenti intervenuti, in particolare dal prof. Andrenacci e dal prof. P.Piermarini, nel predisporre gli atti 
per il Consiglio d’Istituto per dare corso alle richieste di finanziamento dei progetti di Alternanza. 
 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 
 

Visto: il T.U. 297/94: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: la relazione del Dirigente: ------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: l’art. 7 TU n. 297/94: ------------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: il Piano dell’Offerta Formativa dell’a. s. 2016/17: -------------------------------------------------- 
Visto: le risultanze del dibattito : ------------------------------------------------------------------------------ 
           Con 205 voti a favore, un voto contrario e 2 astenuti, 
 

DELIBERA (n. 960) 
 

“ ▪ di approvare i criteri per la presentazione dei Progetti di Alternanza Scuola Lavoro come 
indicati nella parte descrittiva e ribaditi nel dibattito “. 
 
 
PUNTO 7 – Progetti didattici extracurricolari a.sc. 2017/2018 – criteri, tipologia e termine di  
                      presentazione. 
Dirigente: ricorda al Collegio che ogni anno è chiamato ad approvare i progetti didattici 
extracurriculari che integrano e/o arricchiscono la nostra Offerta formativa e che consentano alle 
famiglie di valutare positivamente il lavoro dei docenti e potrebbero favorire un aumento della 
contribuzione volontaria al fine di consentirne la realizzazione, sopperendo, in parte, alla riduzione dei 
finanziamenti disponibili. E’ per questo che ogni anno il C.d.D. riproporre la deliberazione della 
presentazione dei progetti che qualificano l’attività didattica. Alcuni di questi progetti saranno a costo 
zero per l’istituto, i presentatori potranno reperire eventuali finanziamenti da enti esterni o dalle 
imprese che si rendessero disponibili. Altri progetti, in particolare quello della promozione dell’Offerta 
formativa, dovranno, comunque, essere finanziati. 

▪ Prof.ssa Vitali: chiede alcuni chiarimenti in ordine ai progetti a “costo zero”. 
Dirigente: chiarisce il significato del termine “costo zero”, esso viene attribuito a quei progetti che non 
richiedono per la loro realizzazione alcun finanziamento da parte dell’Ente e a quelli che beneficiano, 
eventualmente, di finanziamenti reperiti dal docente/progettista al di fuori del bilancio dell’Ente stesso. 
 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 
 

Visto: il T.U. 297/94: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: la relazione del Dirigente: ------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: l’art. 7 TU n. 297/94: ------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: il Piano dell’Offerta formativa dell’a. sc. 2016/2017: ----------------------------------------------- 
           Con 208 voti a favore,  nessun voto contrario e nessun astenuto, 
    

DELIBERA (N. 961) 
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 “di approvare criteri, tipologia e tempi di presentazione dei progetti di attività didattica 
extracurricolare. L’ordine che segue determina il finanziamento di competenza del Consiglio 
di Istituto: 

▪ A) CRITERI: 
I progetti dovranno essere caratterizzati da idonea valenza educativa e coerenti con l’età e 
l’indirizzo di studio frequentato dagli studenti a cui si rivolgono nonché aderire al Piano di 
Miglioramento in via di predisposizione nel rispetto dei dettami della L.107/2015 e dell’atto di 
indirizzo del Dirigente Scolastico,  
▪ B) TIPOLOGIA: 
1) promozione dell’offerta formativa tra gli studenti di scuola media e delle scelte successive al 
conseguimento del titolo di studio di 2° grado; 
2) progetti di rilevante interesse per gli studenti e famiglie (Certificazioni Linguistiche, nuova 
ECDL ecc…); 
3) disagio giovanile: studenti disabili, extracomunitari in difficoltà di apprendimento, 
abbandono scolastico; 
4) progetti di accoglienza degli studenti e di approfondimento delle conoscenze; 
5) aderire al Piano di Miglioramento nel rispetto dei dettami della L. 107/2015 e dell’atto di 
indirizzo del Dirigente Scolastico, 
▪ C) TERMINE DI PRESENTAZIONE: 
I progetti dovranno essere presentati in segreteria entro il 10 maggio 2017”. 

[ Il modulo per la presentazione dei progetti POF 2017/18 è il n. 34 ]  
 
 

PUNTO 8 – Criteri per la partecipazione dei Docenti al Piano di Formazione ex-L. 107/2015. 
Dirigente: il C.d.D. dovrà stabilire i criteri che consentiranno di individuare i docenti che potranno 
partecipare, a richiesta, ai corsi di Formazione previsti dalla Legge 107/2015. Propone a questo scopo:  
1) Competenze digitali e nuovi ambienti di apprendimento 
2) Inclusione BES 
3) Aver già svolto corsi di formazione in PNSD, Anno di Formazione, 
4) Corsi Moodle Google 
5) Minor Anni di servizio 
6) Maggior bisogno di formazione (documentata). 
Non ci sono richieste di interventi, perciò si passa alla votazione, come segue:  
 

IL COLLEGIO DEI DOCENTI 
 

Visto: il T.U. 297/94: --------------------------------------------------------------------------------------------- 
Visto: la relazione del Dirigente: ------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: l’art. 7 TU n. 297/94: ------------------------------------------------------------------------------------ 
Visto: il Piano dell’Offerta Formativa dell’a. s. 2016/17: -------------------------------------------------- 
Visto: le risultanze del dibattito : ------------------------------------------------------------------------------ 
           Con 208 voti a favore, nessun voto contrario e nessun astenuto, 
 

DELIBERA (n. 961) 
 

“ ▪ di approvare i criteri per la partecipazione dei Docenti al Piano di Formazione ex-Legge 
107/2015, come indicati nella parte descrittiva e ribaditi nel dibattito “. 
 
 
PUNTO 9 – Varie  ed eventuali. 
▪ Non ci sono altri argomenti da trattare, iscritti all’O.d.G. Il Dirigente dichiara sciolta la seduta quando 
sono le ore 19.10. 

 
Nel chiudere la seduta il Dirigente legge due “ pensieri ” 
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“….e noi abbiamo una vera missione, in 
questa spaventosa miseria italiana, una 
missione non di potenza o di ricchezza, ma di 
educazione, di civiltà.” 
                              Pier Paolo Pasolini 
 

 
        Il guaio dell’insegnamento è che i     
        professori invecchiano mentre  
       i loro studenti no. 
 
                                    Ermanno Ferretti 

Allegati: 
A – Foglio delle firme in ingresso dei docenti 
 
Porto Sant’Elpidio, 15 febbraio 2017   
 
        Il Segretario 
Prof. Leonardo Melatini 
                                                                                                 
                                                                                                  IL DIRIGENTE SCOLASTICO 
                                                                                                          Dott. Roberto Vespasiani 
 
 


